
Der Gewerbeverband hatte Hanspeter 
Hilfiker im Wahlkampf zum Stadtprä-
sidenten unterstützt. Nun wollten die 
Mitglieder natürlich wissen, was er in 
seiner neuen Funktion fürs Gewerbe 
bewegen kann. 
Anlässlich des traditionellen Politik-
Stamms des Gewerbeverbands Aarau 
stellte sich der neue Stadtpräsident im 
Restaurant Einstein den Fragen von 
Moderatorin Danièle Zatti und vom 
Publikum.

Hanspeter Hilfiker war vor seinem 
Amt als Stadtpräsident in verschie-
denen Managementfunktionen in 
der Privatwirtschaft tätig. Er kannte 
die Welt der Verwaltung aber bereits 
aus seiner Zeit als Einwohnerrat und 
seit 2014 als Stadtrat. Es lag deshalb 
nahe, ihn nach den grössten Un-
terschieden zwischen öffentlicher 
Verwaltung und Privatwirtschaft zu 
fragen. Die Prozesse in der Stadt sei-
en bedeutend langsamer, weil viel 
mehr Instanzen mitsprechen und 
mitentscheiden würden, war seine 
klare Antwort. Der Stadtrat könne 
die meisten Entscheide nicht alleine 
treffen, wie dies eine Geschäftslei-
tung tue.  

Wirtschaftsförderung
Dem Stadtpräsidenten ist der Kon-
takt zur Industrie und zum Gewerbe 
sehr wichtig. Die Anliegen der an-
sässigen Firmen werden mit hoher 
Priorität behandelt und Lösungen 
gefunden. Aktuell sucht zum Bei-
spiel ein vom Wirtschaftsförderer 
moderierter runder Tisch innovati-
ve Ideen für den stark unter Druck 
geratenen Detailhandel. 
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Daraufhin kam aus dem Publikum 
die Frage, welche konkreten Auf-
gaben der Wirtschaftsförderer ver-
folge. Neben der Bestandespflege, 
also der Unterstützung der ansäs-
sigen Unternehmen, gehe es auch 
um die Kenntnisse der verfügbaren 
Immobilien und Areale. Diese sollen 
an allfällige Interessierte vermittelt 
werden. So können ansiedlungswil-
lige Unternehmen unterstützt wer-
den. Netzwerkanlässe und die Zu-
sammenarbeit mit Partnern in der 
Wirtschaftsförderung sind weitere 
Aufgaben.

Zukunftsraum Aarau
Beim Thema Zukunftsraum Aarau 
zeigte Hanspeter Hilfiker auf, in-
wiefern das Gewerbe von Fusionen 
profitieren könnte. Die Stadt hätte 
bei Anliegen an Bund und Kanton 
mehr Gewicht, was vor allem bei 
Infrastrukturthemen wesentlich ist. 
Zudem könnten die raumplaneri-
schen Fragen gemeinsam angegan-
gen und die Dienstleistungen der 
Stadtverwaltung effizienter angebo-
ten werden.  

Einsprachen in Bauprojekten
Ein leidiges Thema sind Einspra-
chen, die immer wieder Bauprojekte 
verzögern. In Aarau sind momentan 
ein paar prominente hängig. Und 
gut möglich, dass die nächste bereits 
vor der Tür steht: gegen die Sanie-
rung und Aufwertung der Vorderen 
Vorstadt. Das Publikum interessier-
te sich dafür, wie der Stadtrat pro-
aktiv mit Einsprachen umgeht. Der 
Stadtpräsident sicherte zu, dass mit 
potentiellen Einsprechern schon im 
Vorfeld gesprochen und nach Lö-
sungen gesucht werde. Aber verhin-
dern kann man Einsprachen natür-
lich nicht in jedem Fall. 

Vision des Stadtpräsidenten
Zum Abschluss bat Danièle Zatti 
den Stadtpräsidenten in die fikti-
ve Rolle des CEOs oder Königs von 
Aarau zu schlüpfen. Welche Vision 
würde er in dieser Funktion umset-
zen? Hanspeter Hilfikers Wunsch 
für Aarau ist, dass sich in 25 Jahren 
aus der Region eine starke Stadt  
mit 35 000 – 40 000 Einwohner ge-
bildet hat. 

GVA Journal
Die nächste Ausgabe erscheint 
am 3. Oktober 2018.

In Zusammenarbeit mit dem 
Gewerbeverband Aarau.
info@gewerbe-aarau.ch

SPOTLIGHTEin starker Standort als Vision 
Politstamm – Das Gewerbe im Gespräch mit dem Stadtpräsidenten

Förderung eines 
soliden Gewerbe-
standes
Als Vorstand pflegen wir den re-
gelmässigen Kontakt mit dem 
Stadtpräsidenten. Hanspeter 
Hilfiker nimmt unsere Anliegen 
persönlich entgegen und setzt 
sich für das regionale Gewerbe 
ein. Ein grosses Glück für alle 
Gewerbetreibenden! Schliesslich 
ist es im Interesse von uns allen, 
auf einen attraktiven Wirtschafts-
standort hinzuarbeiten. 
Dank dem persönlichen Kon-
takt ermöglichen wir auch Ihnen 
den direkten Zugang zur Politik. 
Ein Beispiel dafür war der Polit-
stamm letzten Dienstag. Die Ver-
netzung der Gewerbler mit der 
Regierung, aber auch untereinan-
der, ist ein zentrales Anliegen des 
Verbandes. Wir wollen den Aus-
tausch fördern und bieten Ihnen 
dafür die nötigen Plattformen. 
Als Verband verfolgen wir die 
Förderung und Heranbildung 
eines soliden Gewerbestandes 
mit guten Rahmenbedingungen 
und liberalen Regulierungen. 
Haben Sie also ein Anliegen oder 
eine Frage zum Wirtschaftsraum 
Aarau, kontaktieren Sie uns bitte. 
Gemeinsam geben wir dem Ge-
werbe eine Stimme und können 
die standespolitischen Interessen 
in der Öffentlichkeit vertreten.

Mit unternehmerischen Grüssen
Fabian Koch

Fabian Koch, Präsident

Noch kein Mitglied? 
Würden Sie auch gerne an einem 
Anlass des GVA dabei sein wie  
Gewerbe-Stamm, Polit-Stamm, GV 
oder Jass Turnier? Sich mit andern 
Gewerbetreibenden vernetzen? Von 
unseren Dienstleistungen profitie-
ren? Wir würden uns freuen Sie in 
unserem Verband willkommen zu 
heissen. 

Mehr Infos auf unserer Webseite: 
gewerbe-aarau.ch

Save the Date: Der nächste Spezi-
alstamm findet schon bald statt: Am 
28. August 2018 um 18 Uhr stellt der 
Gewerbeverband die Aktivitäten des 
Hightech Zentrum Aarau vor. Prä-
sentiert wird ein realisiertes Projekt 
einer regionalen Firma, der SWD 
AG Stator-/Rotortechnik aus Dens-
büren. Die GVA-Mitglieder erfahren, 
wie ihr eigenes Unternehmen viel-
leicht auch vom Wissens- und Tech-
nologietransfer des Hightech Zent-
rums profitieren kann.
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Vernetzen, Vertreten,  
Vermitteln

Der Vorstand des GVA vernetzt 
sich aktiv mit dem Stadtpräsiden-
ten und der Wirtschaftsförderung, 
um die Anliegen der Mitglieder zu 
vertreten. Einerseits finden regel-
mässige, informelle Gespräche zu 
aktuellen Themen statt. Anderer-
seits vertritt das Vorstandsmitglied 
Danièle Zatti den GVA im Beirat 
Wirtschaftsförderung. Anliegen 
oder Fragestellungen von Ver-
bandsmitgliedern nimmt der Vor-
stand gerne entgegen und speist 
diese in die Politik ein. 
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5 Fragen an . . .
Interview – In jeder Ausgabe interviewen wir ein GVA-Mitglied.

Bäume haben ihn schon immer faszi-
niert. Als Landschaftsgärtner liebte er 
es, Bäume zu pflegen und zu schnei-
den. Die Ausbildung zum Baumpfle-
gespezialisten mit eidgenössischem 
Fachausweis lag deshalb nahe. Seit 
7 Jahren ist Lukas Kauffungen nun 
selbstständig und bietet Dienstleistun-
gen rund um den Baum an. Wir haben 
mit dem Naturliebhaber gesprochen.

Ergänzen Sie: Ich bin im GVA, 
weil . . .
es Sinn macht, dass das Gewerbe 
geschlossen auftritt und gemeinsam 
eine Stimme vertritt. Egal wie unter-
schiedlich die einzelnen Mitglieder 
sind, zusammen können Interessen 
besser vertreten werden.

Was lieben Sie an Ihrem Beruf?
Ich liebe die Natur und im Speziel-
len die Bäume. Im Spannungsfeld 
Baumgesundheit, Baumstandort, 
Kundenwunsch und Verkehrssicher-
heit optimale Lösungen zu finden 
erfüllt mich. So wird beispielsweise 
Laub und Schatten oft als Ärgernis 
wahrgenommen. Aber eine Stadt 
wie Aarau wird erst lebenswert mit 
Grünflächen und Bäumen. Und 
wussten Sie, dass ein grosser Baum 
die Arbeit von 10 Klimaanlagen 
übernimmt?  

Jeder Baumstandort, jeder Baum 
ist anders. Das macht meine Arbeit 
abwechslungsreich, spannend, aber 
auch herausfordernd.

Was ist für Sie typisch Aarau?
Aarau ist für mich eine typische 
Schweizer Durchschnittsstadt. Sie 
hat viel zu bieten: Schöne Dachgie-
bel, eine verkehrsfreie Altstadt, die 
Schwanbar im Sommer, Pferderen-
nen im Schachen, den Maienzug und 
der Jura liegt direkt vor der Haustü-
re. Die schönen, alten Bäume in den 
Quartieren und der Altstadt haben 
Charme – wie die alte Zeder im Haus 
zum Schlossgarten. Ein geschichts-
trächtiges Haus mit einem Baum im 
gleichen Alter. Und Sie können es 
sich bestimmt vorstellen, die Aus-
sicht auf Aarau aus der Baumkrone 
ist atemberaubend.

Entspannen kann ich . . .
beim Sport. Im Winter trifft man 
mich beim Curling und Skifahren, 
im Sommer geniesse ich die Natur 
auf dem Bike oder beim Joggen. 
Oder ich bin in meinem Garten. 
Landschaftsgärtnerisch habe ich 
da noch einiges zu tun. Neben den 
sportlichen Aktivitäten geniesse ich 
gerne ein feines Essen und erhole 
mich beim Wellnessen. 

Für die nächste Ausgabe nomi-
nieren Sie?
Ich nominiere Reinhard Scherzinger 
der BCO. Wir spielen gemeinsam im 
Curling Club. Seine Aufgabe ist es, 
Zahlen zu beigen für verschiedenste 
Finanzdienstleistungen. Diese Tä-
tigkeiten könnten sich kaum stärker 
von meinem Aufgabengebiet unter-
scheiden. Ich bin gespannt, was er 
zu berichten hat.

Baumpflege Kauffungen GmbH
Lukas Kauffungen
Hauptstrasse 37e
5032 Aarau Rohr
info@baumpflege-kauffungen.ch
www.baumpflege-kauffungen.ch

Dienstag, 28. August 2018 
Gewerbestamm 
Infos zum Ort folgen

Dienstag, 25. September 2018 
2. Berufsbesichtigungstag 
Aarau

Donnerstag, 27. September 2018 
MAG-Stamm 
MAG Areal, Aarau
 
Mehr auf unserer Webseite:
gewerbe-aarau.ch

WEITERE IMPRESSIONEN AUF GEWERBE-AARAU.CH

aaretax Treuhand AG
www.aaretax.ch

academia language school
www.academia-aarau.ch

Haworth Büromöbel GmbH
www.haworth.com

ISG Personalmanagement 
(Schweiz) GmbH
www.isg.com/ch

Kantonsspital Aarau AG
www.ksa.ch

Schäfer Zimmerei AG
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KALENDER

LUKAS KAUFFUNGEN

Events und Anlässe

WILLKOMMEN

Wir heissen die neuen Mitglieder 
herzlich Willkommen.

«Inhaber Baumpflege  
Kauffungen GmbH»


